学校だより







令和 4 年 7 月 1 日 長 崎 南 山 小 学 校 校 長 山 田 幸 男 TEL.095-844-2978

https://www.nagasakinanzan2.ed.jp/es/

あいさつの定着

お母さん, うちのみち子だけど, 小学生になってから急に挨拶が上手になってきたと思わない?元気な声で気持ちのよい挨拶ができていると思うんだけど。

В

田中さん、おたくのみっちゃん、毎日、挨拶が上手ですよねぇ。朝からみっちゃんに元気よく挨拶されると、今日も何だかいいことがありそうで、うれしい気持ちになってくるんですよ。

Aは、お母さんがお父さんから言われた言葉、Bは、お母さんが近所のおばさんから言われた言葉だとします。お母さんとしては、どちらもうれしい気持ちになると思います。しかし、AよりもBの方が、うれしい気持ちは大きいに違いありません。我が子が、家の中ばかりでなく、どこででも誰に対してもきちんとあいさつができているということを確かに知ることができるからです。

学校でも同じことがいえます。職員室で先生方から子どもたちの挨拶の良さを報告される以上に,ガードマンさんやスクールバスの関係者から,交通安全の旗振りをしてくださっている保護者の皆様から,あるいはお客さんや近隣の人たちから子どもたちの挨拶の良さを褒められたとしたら校長としては最高にうれ

しい気持ちになります。

挨拶励行をめざしてがんばっている令和4年度 の南山小学校です。1学期の月別の生活目標は,

4月 「南山っ子のあいさつ」をおぼえよう

5月 たくさんあいさつをしよう

6月 礼儀正しくあいさつをしよう

7月 「あいさつカード」をがんばろう

です。4月から毎日意識して挨拶をがんばっている子が少しずつ増えてきているように感じますが、まだまだ十分だとはいえません。定着するまでには、くり返しくり返し呼びかけが必要ですし、そのための手立ても新たに工夫していかなければなりません。人が人の中で生きていくための最高のコミュニケーションである挨拶を意識しなくてもできるようになってきた時、「挨拶が定着した」と初めていえます。たった1年間の取り組みだけでは難しいかもしれませんが、粘り強く指導していきたいと考えています。

7月は、一人ひとりが自分なりの挨拶の目標をしっかりと立てて「あいさつカード」に記入し、毎日 ふり返りをしていきます。

学校近辺の通学路でも,正門や裏門でも,グランドでも,聖堂前でも,校舎の中でも,南山小学校のあちらでもこちらでも気持ちのよい挨拶が飛び交う毎日であって欲しいと願っています。

♡ 7月のお知らせ・お願い ♡

児童募集にご協力を!

第1回学校説明会と公開授業にはたくさんの申込みがあり、予定通りに分散して実施することができました。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。7月30日(土)には、第2回学校説明会と体験授業を予定しています。第1回目と同じように、本校ホームページ上から申込みができます。

申込み期間 6月27日(月)~7月25日(月)

ご親戚・お知り合いの方に来春新入学のお子様がおられましたら、引き続きお声がけいただけると幸いです。よろしくお願いいたします。

新型コロナウイルスの感染拡大防止

新型コロナウイルスの感染状況ですが,6月の後半になって若干増加傾向がみられます。本校の関係者だけでも,これまでにないような増え方です。暑さにまだ慣れていない子どもたちのことを考えると,熱中症も大いに気になるところですが,本校でも授業中は,原則マスク着用としています。

- 手指消毒・こまめな換気
- ・咳エチケット・会話時の十分な距離の確保
- ・スクールバスや電車, JR 利用時のマスク着用

学校でも指導を続けています。ご家庭でも, 引き続きご指導ください。

学習の基本は「聞くこと」

中国やモンゴル地方の遊牧民は、お客をとても大切にもてなすことで有名です。親しい友人は勿論、たとえ一夜限りの見知らぬ旅人であっても、自分の家を訪ねてくれたお客に対しては、自分たちの生活に最も大切な羊を料理し、夜が更けるのも忘れるくらいに、大人も子どももいっしょになって歓迎するのだそうです。

ところで、中国東北部のある地方では、招かれたお客は、 差し出された羊の料理の中から耳の部分をその家の子ども に渡して食べてもらうというしきたりがあるそうです。それ は、招いてくれた遊牧民の家族に対して、

その家の子どもが人の話をよく聞く立派な人に 育つように

と感謝の気持ちを表すためなのだそうです。どこの国でも, 聞くことの大切さを子育ての中心の一つにおいているよう です。

南山小学校でも、生活指導や学習指導の折々に、「人の話に静かに耳を傾けて聞くことの大切さ」について話をし、くり返し指導に当たっています。授業中、教師や友達の話を集中して聞ける子は、自分の考えをしっかりともって学習に臨み、内容もよく理解できています。また、朝の会や帰りの会、全校朝礼のときなどに行儀よく話を聞ける子は、生活態度もすばらしく、忘れ物なども滅多にしません。やはり、すべての生活・学習の中心は、よく見・よく聞くことのように思います。

子ども目の動きに気を配る教師はいても,耳の動きにまで気を配る教師は少ない。子どもを育てていくうえでは,ぜひ子どもの耳の動きに目を注いで指導に当たってもらいたいものだ。聞く力のある子どもほど,生きる力・自ら学ぶ力のある子どもなのだから。

というような話を先輩の先生に指導してもらったことがあります。

クラス全体が一つの力を身に付けるには辛抱強い指導と, 我慢や忍耐が必要ですが,聞く力のあるクラスづくりを目指 して,先生方は日々がんばっています。

日	曜日	7月行事予定
1	金	安全点検 避難訓練
2	土	登校日(マリア様の日) ミサ(245年)メディア講習会(56年) 南山中・純心中学校説明会
3	B	
4	月	
5	火	校内研修 カトリック児童の集まり(赦しの秘跡)
6	水	ミサ(136年)Fr. 平本 委員会 ベルマーク集計
7	木	
8	金	
9	±	家庭の日
10	日	
11	月	
12	火	職員会議 成績交換
13	水	共同回心式(136年) 成績一覧表提出
14	木	
15	金	通知表提出
16	±	家庭の日 サ U11新人戦
17	日	サ ノルテドールリーグ(4年)
18	月	海の日 サ ひまわりCUP(4年)
19	火	大掃除
20	水	1 学期終業式 Fr. ネルソン
21	木	校務整理 個人面談
22	金	校務整理 個人面談
23	±	サ U10フューチャーズリーグ 家庭の日 コナガサキ映画と朗読プロジェクト
24	日	
25	月	校務整理 個人面談 幼保小連携施設長会(校長)
26	火	校務整理 個人面談 職員健康診断
27	水	校務整理 個人面談
28	木	
29	金	
30	土	第2回学校説明会・体験授業
31	日	

〔 今月のみことば 〕

友のために自分の命を捨てること これ以上に大きな愛はない (3/x15013)